SESIONES ORDINARIAS

2004

ORDEN DEL DIA Nº 236

COMISION DE INTERESES MARITIMOS, FLUVIALES, PESQUEROS Y PORTUARIOS

Impreso el día 6 de mayo de 2004

Término del artículo 113: 17 de mayo de 2004

SUMARIO: Científico argentino, Claudio Campagna, quien ha ganado la beca más prestigiosa en las ciencias del mar. Expresión de reconocimiento. **Atanasof**. (308-D,-2004.)

Dictamen de comisión

Honorable Cámara:

La Comisión de Intereses Marítimos, Fluviales, Pesqueros y Portuarios ha considerado el proyecto de declaración del señor diputado Atanasof, por el que se expresa su apoyo y reconocimiento al científico argentino Claudio Campagna, quien ha ganado la beca más prestigiosa en las ciencias del mar, por valor de 150.000 dólares, y que se dispone a estudiar a los mamíferos en Puerto Madryn, con el fin de preservar el ecosistema marino de la Patagonia; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja la aprobación del siguiente

Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación RESUELVE:

Expresar su apoyo y reconocimiento al científico argentino, Claudio Campagna, quien ha ganado la beca más prestigiosa en las ciencias del mar, por valor de 150.000 dólares, y se dispone a estudiar a los mamíferos en Puerto Madryn con el fin de preservar el ecosistema marino de la Patagonia.

Sala de la comisión, 27 de abril de 2004.

Eduardo De Bernardi. – Gustavo Di Benedetto. – Rosana Bertone. – Miguel A. Baigorria. – Carlos Larreguy. – Fortunato Cambareri. – Hugo Cettour. – Fernando Chironi. – Víctor Cisterna. – Gustavo Ferri. – Ricardo J. Jano. – María L. Monteagudo. – María F. Ríos.

INFORME

Honorable Cámara:

La Comisión de Intereses Marítimos, Fluviales, Pesqueros y Portuarios al considerar el proyecto de declaración del señor diputado Atanasof, cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que lo acompañan, por los que los hacen suyos y así lo expresa, y en razón de una mejor técnica legislativa lo modifica como provecto de resolución.

Eduardo De Bernardi.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El biólogo argentino Claudio Campagna, quien desde hace décadas estudia el comportamiento de los mamíferos marinos de la Patagonia, ganó un premio de 150.000 dólares que le permitirá, durante tres años, llevar adelante proyectos para preservar el ecosistema marino amenazado en las costas argentinas. Se lo otorgó el Programa de Becas Pew del Instituto de Ciencias Oceánicas de la Universidad de Miami.

Esta beca es la más importante y de más prestigio internacional en lo relativo a las ciencias del mar.

Campagna trabaja como investigador en el Centro Nacional Patagónico, perteneciente al Conicet, del cual sabemos los problemas presupuestarios que sufre y los constantes recortes a los que fue sometido en cuestión financiera y de relevancia, en Puerto Madryn, Chubut. Y es uno de los cinco ganadores del premio que anualmente entrega el Programa Pew, el más prestigioso que reconoce la investigación en ciencias oceánicas.

Los 150.000 dólares serán utilizados para expandir, fortalecer y difundir un proyecto que Campagna fundó en 2001. Se llama "Mar y cielo" y tiene como

objetivo establecer un área protegida en el Atlántico Sur que asegure el equilibrio del ecosistema.

No hay que pasar por alto el gran esfuerzo de este argentino de quedarse a pelear en su suelo y, no conforme con eso, luchar contra viento y marea para estudiar y preservar los recursos naturales de nuestro país y preservar un ecosistema tan importante.

Esa área equivale a las dos terceras partes de la Argentina: se extiende desde una de las más productivas plataformas continentales del mundo hacia mares profundos. En estas aguas viven animales predadores y otros que llegan desde la Antártida, Georgia del Sur y aún Nueva Zelanda.

Este ecosistema sufre la sobrepesca, como se ve a menudo con buques orientales pescando ilegalmente, etcétera, la contaminación, la degradación costera, la pérdida del hábitat y las reducciones de las poblaciones de animales marinos. Por todas estas causas es que este científico nacional realiza sus estudios para preservar la naturaleza maltratada por el hombre.

Para lograr su objetivo, Campagna planea consolidar un trabajo de campo científico, aumentar la colaboración con otras entidades, desarrollar una estrategia para difundir el programa y dar pasos para asegurar su sustentabilidad al crear una alianza internacional.

El proyecto "Mar y cielo" ya desarrolló la base de datos más completa sobre el ecosistema marino patagónico. Involucra la colaboración de más de 20 científicos de la Argentina, las islas Malvinas, Inglaterra y EE.UU, colaborando de esta manera en el marco internacional para preservar la naturaleza, cuestión fundamental en el siglo XXI.

En 1989, Campagna ayudó a establecer la Fundación Patagonia Natural, una organización no gubernamental para la conservación de la fauna y el ambiente con sede en Puerto Madryn. Más tarde, en esa ciudad patagónica cofundó el EcoCentro, un ámbito educativo, cultural y de investigación que cada año visitan entre 35.000 y 40.000 personas. Lo que demuestra que a pesar de estar doctorado en el exterior vino a dejar sus conocimientos en su país y a intentar, desde su campo, mejorar la realidad de éste, realizando un gran aporte a toda la comunidad.

Estos méritos, en tiempos donde la juventud y la comunidad científica buscan el vuelo que los lleve al exterior, que un argentino doctorado en EE.UU. venga a realizar aportes trascendentales a nuestro país, no es un hecho menor, es una muestra de voluntad, amor a su país y a su trabajo.

A su vez, el logro de esta beca de importantísimo prestigio internacional recalca el talento y la importancia del trabajo que lleva a cabo. La preservación del ecosistema patagónico que sufre constantes ataques no es un tema menor, puesto que la naturaleza no tolerará a futuro más alteraciones de la mano del hombre.

Que nuestro país sea pionero en estos estudios, de los cuales se nutre el mundo, es un mérito de este científico

El esfuerzo personal que ha demostrado, la pasión por su actividad y el afecto por su país son realmente conmovedores. A su vez, es un servicio al mundo entero que nace desde nuestra Patagonia.

Todos estos méritos no hacen más que afirmar que debemos declarar nuestro interés y apoyo a las actividades desarrolladas por Claudio Campagna y su fundación, de manera que no sólo en el exterior se reconozca el buen trabajo local, sino que nosotros también le rindamos homenaje a aquellos que se preocupan por hacer valer en nuestro país sus conocimientos al servicio de los ciudadanos.

Por todo esto es obligación de esta Honorable Cámara declarar su apoyo a este científico y a las organizaciones que éste representa, así como también a las actividades que desarrolla.

Alfredo N. Atanasof.

ANTECEDENTE

Proyecto de declaración

La Cámara de Diputados de la Nación DECLARA:

Su apoyo y reconocimiento al científico argentino Claudio Campagna, quien ha ganado la beca más prestigiosa en las ciencias del mar, de 150.000 dólares, y se dispone a estudiar a los mamíferos en Puerto Madryn con el fin de preservar el ecosistema marino de la Patagonia.

Alfredo N. Atanasof.

